
   

令和４年 第 14回教育委員会 会議録 

 

 

日   時  令和４年 11月 24日（木） 午前 10時 

 

場   所  野々市市役所 ３階 教育委員会室 

 

活 動 報 告  11月活動報告 

及び行事予定  12月行事予定 

 

 

議   案  第 27号 令和４年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育費関係に

ついて 

       第 28号 児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題に関する報告について 

 

 

報   告  １ 令和４年第６回（12月）野々市市議会定例会日程について（教育総務

課） 

       ２ 部活動の地域移行に関する報告について（教育総務課） 

       ３ 令和５年野々市市成人式～二十歳
は た ち

のつどい～について（生涯学習課） 

        

 

そ の 他  
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出席した事務局職員 
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教育総務課長                    塩 田   健 
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教育総務課課長補佐                 井  沢  友  宏 

     教育総務課主事                   竹 内 有 紀 

 

 

傍聴人  １人 
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議  事 

 

開会（午前 10時 02分） 

 

大久保教育長 ただいまより、令和４年第 14回の教育委員会を開催いたします。 

       昨日の報道にもありましたが、布水中学校増築工事の実施設計に係る入札

におきまして、事務方の不備により低入札基準価格を誤り、間違った業者の

方と契約を結ぶという事案が発生いたしました。入札そのものは無効とい

うことで改めて設計をし、再入札することとなりました。関係者の方、市民

の方、皆様にご迷惑をおかけしましたことを謹んでお詫びを申し上げます。

詳細につきましては後ほど部長の方から説明をさせたいと思いますので、

よろしくお願いいたします。 

       季節も暦通り寒くなってまいりました。来月はもう師走ということで１年

の終わりを迎えようとしております。学校においても、いろいろな行事が通

常通り行われるようになってきているところで、よかったと思っておりま

す。 

       昨年から引き続いて、子どもたちの交通事故が多発しているところでござ

います。お昼からは校長会議もございますので、交通事故対策や子どもの安

全・安心についてもお願いをしていきたいと思っております。 

本日は議案が２件、報告が３件です。また、会議の傍聴の希望がありました

ので、これを許可したことをご報告申し上げます。 

議事録の署名を、北村委員と中江委員にお願いしたいと思います。よろしく

お願いいたします。それでは、11 月分の教育長の活動報告についてご説明

させていただきます。 

大久保教育長 「11月の活動報告」説明。 

       10/26 定例校長会議 

       10/26 第 13回教育委員会 

       10/26 感謝状贈呈式（前社会教育委員 北村曉成氏、中江洋美氏） 

       10/27 第８回野々市市遺跡調査指導委員会 

       10/28 令和４年度石川県市町教育委員会連合会研究大会 

       10/29 ののいちマナビィフェスタ① 

       10/30 ののいちマナビィフェスタ② 

       11/1  朝礼（中止） 

       11/1  部課長会議 

       11/1  表彰式リハーサル 
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       11/3  令和４年度野々市市表彰・野々市市教育委員会表彰贈呈式 

       11/3  令和４年度野々市市文化協会・野々市市体育協会表彰贈呈式 

       11/6  国史跡末松廃寺跡発掘調査現地説明会 

       11/8  令和４年度野々市市小学校音楽会 

       11/9  いしかわ道徳教育推進事業授業公開・研究発表会 

       11/10 令和４年度野々市市道路除雪会議 

       11/10 IKERU NONOICHI 2022「表出のかたち展」 

       11/11 白山・野々市教育を考えるフォーラム教育講演会 

       11/13 令和４年度野々市市総合防災訓練 

       11/13 第 10回野々市市図書館を使った調べる学習コンクール表彰式 

       11/14 石川県知事と野々市市長との意見交換 

       11/15 全国史跡整備市町村協議会臨時大会・陳情 

       11/20 BIG APPLE in NONOICHI 2022 

       11/21 庁議 

       11/21 令和４年度第２回社会教育委員会議 

       11/22 教育福祉常任委員会 

 

大久保教育長 この件につきましてご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

       よろしければ、12月の行事予定に参ります。事務局お願いいたします。 

山下 部長  「12月行事予定」説明。 

       （説明の概要） 

       12/1  部課長会議 

       12/2  令和４年第６回（12月）野々市市議会定例会本会議（開会） 

       12/12 市議会本会議（一般質問） 

       12/12 部活動における持続可能な体制づくり研修会 

       12/13 市議会本会議（一般質問） 

       12/14 プロゴルファー平井亜実選手 表敬訪問 

       12/15 予算決算常任委員会 

       12/15 プロゴルファー平井亜実選手 優勝祝賀会 

       12/15 第 31回全国小学生バドミントン選手権大会激励会 

       12/16 教育福祉常任委員会、予算決算常任委員会分科会 

       12/19 庁議 

       12/20 第 15回教育委員会 

       12/20 第１回総合教育会議 

       12/21 予算決算常任委員会分科会報告、予算決算常任委員会 

       12/22 令和４年第６回（12月）野々市市議会定例会本会議（閉会） 
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       12/28 仕事納め式 

大久保教育長 12 月の行事予定についての説明がございました。この件につきましてご質

問等ございませんでしょうか。 

       それでは議案に参ります。議案第 27号「令和４年度野々市市一般会計補正

予算（12月補正）教育費関係について」事務局お願いします。 

山下 部長  議案第 27号「令和４年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育費関

係について」説明。 

       （説明の概要） 

       ・債務負担行為補正 

         小学校スクールバス運行業務 

         小中学校情報機器等保守委託業務 

         授業支援システム使用料 

         小学校英語指導助手派遣業務 

         埋蔵文化財分布調査業務重機賃借 

         横江ゴクラク寺遺跡発掘調査委託業務 

         末松遺跡他１遺跡発掘調査委託業務 

         御経塚オッソ遺跡他１遺跡発掘調査委託業務 

         体育施設清掃業務 

       ・地方債補正 

        （目的）布水中学校増築事業 （限度額）0千円→3,900 千円 

       ・歳入の補正額 

        （款）10国庫支出金（項）２国庫補助金 1,257千円 

        （款）16諸収入（項）４受託事業収入 △17,684 千円 

        （款）17市債（項）１市債 3,900千円 

       ・歳出の補正額 

        （款）10教育費（項）１教育総務費 △6,583千円 

        （款）10教育費（項）２小学校費 29,309千円 

        （款）10教育費（項）３中学校費 19,995千円 

        （款）10教育費（項）４社会教育費 △35,175 千円 

        （款）10教育費（項）５保健体育費 37,857千円 

 

大久保教育長 議案第 27号「令和４年度野々市市一般会計補正予算（12月補正）教育費関

係について」でございました。この件につきましてご質問、ご意見等ござい

ませんでしょうか。原案の通りご承認いただけますでしょうか。よろしけれ

ばこれにて議会の方へ上程させていただきます。 

≪ 承 認 ≫ 
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       続きまして議案第 28号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題に関す

る報告について」事務局説明をお願いいたします。 

山下 部長  議案第 28号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題に関する報告につ

いて」これについては、古村参事よりご説明申し上げます。 

古村 参事  議案第 28号「児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題に関する報告につ

いて」説明。 

       （説明の概要） 

       毎年国が実施する、児童生徒の問題行動等生徒指導上の諸課題に関する調

査の令和３年度の国・県・本市の数値の結果に基づき説明（暴力行為、いじ

め、不登校）。      

古村 参事  また、議案 28号のこれ以降につきましては、個人情報等不開示に当たる内

容も含まれますことから、ここから先は非公開が適当かと思います。 

大久保教育長 それでは、これより先の議案 28号の審議については、非公開が適当である

ということですが、ここまでのところでご質問、ご意見等ございませんでし

ょうか。 

松本 委員  小学校の不登校者数の増加にコロナウイルス感染症の影響というものは考

えられますか。 

古村 参事  コロナウイルス感染症の影響はあると考えております。小学校の児童の不

登校者数で、これまでの状況と異なっている点は低学年の増加です。１、２

年生の登校しぶりが見られるようになってきたということですが、保護者

も「どうしても学校に行かせなければいけない」といった気持ちが薄れ、学

校を休ませることに対してのハードルが下がっているのではないかと思い

ます。 

大久保教育長 その他ございますか。 

中江 委員  金沢市や白山市など近隣の似たような環境の市町においても、コロナ禍に

おいて数値が増加しているのか、それとも野々市市だけがこのような状況

になっているのか、教えてください。 

古村 参事  本調査の結果について、市町別の数値は公表されておりませんので正確な

ことはわかりかねますが、他市町も同じような悩みを抱えていると聞いて

おります。県の発表を見ますと、県内でも、全国的にも、不登校児童生徒数

が令和２年度から令和３年度にかけて数値が上昇しておりますので、野々

市市に限った問題ではないと考えております。 

大久保教育長 他にご質問等ございませんでしょうか。 

それでは、議案第 28号の中で個人情報等の不開示に当たる内容も含まれて

くるということでございます。これより先の議案 28 号の審議については、

教育委員会会議規則第 13条第１項の規定により非公開とし、その他事項の
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後、休憩後に再び行いたいと思います。賛成の委員は挙手をお願いします。 

≪ 全員挙手 ≫ 

大久保教育長 全員挙手でございます。教育委員会会議規則第 13条第１項の規定によって、

本議案の今後の審議は、非公開といたします。 

 

大久保教育長 それでは報告に参ります。報告１「令和４年第６回（12 月）野々市市議会

定例会日程について」事務局説明お願いします。 

塩田 課長  報告１「令和４年第６回（12月）野々市市議会定例会日程について」説明。 

       （説明の概要） 

       11/28 全員協議会 

       12/2  議会開会 

       12/12 一般質問 

       12/13 一般質問 

       12/15 予算決算常任委員会 

       12/16 教育福祉常任委員会、予算決算常任委員会教育福祉分科会 

       12/19 体育施設等に関する調査特別委員会 

       12/21 予算決算常任委員会分科会報告、予算決算常任委員会 

       12/22 議会閉会 

 

大久保教育長 報告１「令和４年第６回（12 月）野々市市議会定例会日程について」でご

ざいました。ご意見、ご質問等ございませんでしょうか。 

それでは報告２「部活動の地域移行に関する報告について」事務局説明をお

願いいたします。 

古村 参事  報告２「部活動の地域移行に関する報告について」説明。 

       （説明の概要） 

       野々市市部活動における持続可能な体制づくり研修会 

       日 時：12月 12日（月）午後６時から午後８時 

     場 所：野々市市文化会館フォルテ小ホール 

      

大久保教育長 報告２「部活動の地域移行に関する報告について」でございました。この件

につきましてご質問、ご意見等ございませんでしょうか。 

       それでは報告３へ参ります。報告３「令和５年野々市市成人式～二十歳のつ

どい～について」事務局お願いします。 

松村 課長  報告３「令和５年野々市市成人式～二十歳のつどい～について」説明。 

       （説明の概要） 

       日 時：令和５年１月８日（日）午後２時開式 
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       場 所：野々市市文化会館フォルテ 

       ３年ぶりに１部制での開催 

 

大久保教育長 報告３「令和５年野々市市成人式～二十歳のつどい～について」でございま

した。この件につきましてご意見等ございませんでしょうか。 

       その他報告ございますでしょうか。 

山下 部長  冒頭教育長からも報告がありました、入札の誤りについてご説明させてい

ただきます。 

令和４年 10月 28日に開札した「布水中学校増築工事実施設計業務」に係る

入札において、担当者が低入札基準価格を設定する際に算定基礎金額の転

記を誤ったため、低入札基準価格を本来より過大に算出し、そのまま入札を

執行いたしました。落札者となるべき事業者が今回失格となり、異なる事業

者を落札者として 11月４日に契約を締結いたしております。その後契約書

類の整理の際に、低入札基準価格の算定について再度確認したところ誤り

があることが判明いたしました。このことから、契約した事業者及び応札に

参加された全事業者に謝罪と事情の説明を行い、今般ご理解をいただいて

いるところでございます。なお、現在契約を締結した事業者とは契約の解除

の合意に向けて事務手続きを進めているところでございます。なお、当該業

務については設計内容を見直し、改めて入札を実施する予定となっており

ます。 

関係者の方々にご迷惑をおかけし、また市民の皆様の信頼を損なうことと

なり心からお詫び申し上げます。今後は職員の適正な事務執行および法令

順守についての指導を徹底するとともに、チェック体制をさらに強化して

再発防止に努めて参りたいと思います。今般本当にご迷惑をおかけし、申し

訳ございませんでした。 

 

大久保教育長 以上、入札についての説明がございました。この件につきまして、ご質問ご

意見等ございませんでしょうか。 

       その他に報告事項ございますでしょうか。 

       では、その他に参ります。その他事務局ございますか。 

松村 課長  「コミュニティカレッジ公開講座」について説明 

       （説明の概要） 

       日時：12月３日（土）午後３時から午後４時 

       会場：にぎわいの里ののいちカミーノ 

       講師：三浦 基瑛 選手（野々市市出身、ツエーゲン金沢所属） 

       講題：「粒粒辛苦～夢に向かって挑戦！～」 
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大久保教育長 「コミュニティカレッジ公開講座」についてご案内がありました。この件に

つきましてご質問等ございませんでしょうか。 

その他、事務局ございますか。委員の皆様からも何かございませんでしょう

か。 

それでは今後の予定の確認、日程調整に入り、その後再び議案第 28号の審

議に入ります。 

 ≪ 日程調整 ≫ 

２月の定例教育委員会は２月 24日木曜日午前 10時から行いたいと思いま 

す。それではこの後非公開での議案がございますので、いったん閉めさせて

いただきます。ありがとうございました。 

 

 ≪ 休憩 ≫ 

 

大久保教育長 それでは引き続き、議案第 28号につきまして報告・審議を行います。先ほ

ど委員の皆様の同意をいただきましたので、教育委員会会議規則第 13条第

１項の規定によって、本議案の審議は、非公開といたします。 

 

       ≪ 非公開 ≫ 

 

 

 

 

大久保教育長 それでは以上をもちまして第 14回の定例教育委員会を終了させていただき

ます。長時間ありがとうございました。 

 

閉会（午前 11時 39分） 

野々市市教育委員会会議規則第 12条第４項 

「会議録には、公開しないこととした会議の議事及び発言者が取消し

を求めた発言は、記載しない。」 


